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З
десь обсуждались во-
просы социального и
медицинского обслу-
живания старшего по-

коления, духовно-патриотиче-
ского воспитания молодежи,
работы мемориально-патро-
натной службы, подготовки к
68-летию и 70-летию Победы
советского народа в Великой
Отечественной войне. 

Градоначальник сообщил
ветераном, что к юбилею По-
беды в столице будет открыт
памятник почетному гражда-
нину Москвы, легендарному
летчику, дважды Герою Совет-
ского Союза Виталию Попко-
ву, а также о том, что более 300
тыс. участников Великой Оте-

чественной войны, тружени-
ков тыла, вдов погибших
фронтовиков, бывших узни-
ков фашистских концлагерей,
жителей блокадного Ленин-
града получат к 68-й годовщи-
не Победы повышенные еди-
новременные выплаты от 3 до
5 тысяч рублей.

В своем выступлении пред-
седатель Московского город-
ского совета ветеранов войны,
труда, Вооруженных Сил и
правоохранительных органов,
дважды Герой Социалистиче-
ского Труда, депутат Государ -
ственной Думы В. И. Долгих
отметил, что ветеранская орга-
низация столицы строит свою
работу в соответствии с посла -

нием Президента В. В. Пу тина
Федеральному Собранию
страны. «Президент выдвинул
на первый план задачи по ду-
ховно-патриотическому и
нравственному воспитанию
населения, особенно моло -
дежи, — напомнил он. — Это
дело каждой семьи, школы,
общественной организации, и
конечно, всех руководителей».

Мэр С. С. Собянин поддер-
жал предложение городской
ветеранской организации о
создании в школах обществен-
ных советов по патриотиче-
скому воспитанию учащейся
молодежи и введении факуль-
тативного зачета по этой тема-
тике для старшеклассников.

При этом мэр обратил внима-
ние на то, что сейчас у круп-
ных образовательных центров
больше стало возможностей по
созданию школьных музеев,
уголков Боевой и трудовой
славы. В заключение встречи
градоначальник пообещал дать
поручение префектам админи-
стративных округов и главам
районных управ активнее ра-
ботать в этом направлении и в
школах, и по месту житель-
ства, а также призвал ветера-
нов следить за наведением по-
рядка во дворах и на улицах,
вносить предложения по бла-
гоустройству парков.

Виктор САФРОНОВ

У
важаемый Сергей Семенович! Сего-
дня много говорят и пишут о соци-
альной ответственности бизнеса, ко-
торая является важнейшим факто-

ром равновесия в любом обществе. Однако,
как показывает жизнь, одного желания пред-
принимать во благо общества какие-либо
действия — добровольно, а не по требованию
закона — мало. Для осуществления систем-
ной работы, построенной на реальном, пла-
номерном участии в решении каких-либо со-
циальных проблем, необходимы взаимопо-
нимание и партнерство с местной властью.

В течение 20 лет существования нашего
торгового предприятия, не так давно осно-
вавшего в Тверской области агро-производ-
ственный комплекс «Тебриз», была выстрое-
на целая система социальной поддержки ма-
лоимущих жителей района Чертаново
Центральное — ветеранов Великой Отече-
ственной войны и инвалидов. Причем, с рас-
ширением бизнеса нашего малого предприя-
тия возрастал не только объем социальной
благотворительной помощи жителям района,
но и ее качество, устанавливались все более
тесные связи с районными общественными
организациями ветеранов и инвалидов, не-
обходимые для адресной поддержки нуждаю-
щихся и для оказания помощи совету ветера-
нов в патриотическом воспитании молодежи.

В первые годы речь шла только об обес-
печении продуктовыми наборами малоиму-
щих жителей одного из микрорайонов Черта-
нова Центрального и о материальной под-
держке открытого на его территории клуба
общения пожилых людей «Ретро», а также о
помощи в организации праздников в мест-
ном Парке Победы и в обустройстве школь-
ных музеев Боевой славы. Лишь, построив в
2007 году торговый центр «Пе-На-1» на арен-
дованном участке у метро «Пражская» (ул.
Красного Маяка, вл. 1), мы получили воз-
можность открыть в нем единственную в
Чертанове благотворительную ветеранскую
столовую, где все эти годы ежедневно в ком-
фортных условиях обедают и общаются вете-
раны и инвалиды — 100 человек в месяц, каж-
дый — по неделе. Люди благодарны за заботу
и уважение, ведь столовая принадлежит толь-
ко им и в свободное от обедов время не ис-
пользуется ни для каких других целей.

Желая, по просьбе ветеранов, сделать над-
стройку в торговом центре для организации
благотворительного медицинского центра,
мы впервые столкнулись с проблемой в про-
лонгации договора аренды под предлогом
предстоящей реализации каких-то планов
дорожного строительства. Осенью прошлого
года, в ответ на запрос в префектуру ЮАО,
была получена информация о намерениях
использовать большую территорию у метро
«Пражская», где находится наш торговый

центр и через дорогу от него, для организа-
ции ТПУ (транспортно-пересадочного узла).

Такой ответ удивил. Ведь совсем недавно
на улице Красного Маяка недалеко от стан-
ции метро была организована большая пере-
хватывающая парковка. А в  начале года в
«Перечне мероприятий, направленных на
улучшение дорожного движения и условий
для пешеходов», разме щенном на сайте Де-
партамента транспорта и развития дорожно-
транспортной инфраструктуры, предлагалось
(с. 32) на участке улицы Красного Маяка от
ул. Чертановской до ул. Кировоградской все-
го лишь «обустройство заездных «карманов»
на остановках маршрутного транспорта в со-
ответствии с нормативными требованиями.
Ожидаемый эффект — увеличение пропуск -
ной способности улицы на 30 %».

Однако, как оказалось, готовя такие мало-
затратные предложения, специалисты из Де-
партамента транспорта, так же, как большин-
ство жителей Чертанова Центрального, были
не в курсе, что еще 25 июля 2012 года в рай-
оне прошли публичные слушания, на кото-
рых был одобрен проект планировки линей-
ных объектов улично-дорожной сети: участок
ул. Элеваторная — ул. Подольских Курсан-
тов — ул. Красного Маяка, предполагавший
расширение ул. Красного Маяка до 3–4 по-
лос в каждом направлении и резервирование
части улицы под скоростной трамвай. 

По информации из протокола № 239 от
25.07.12 г., опубликованного на сайте пре-
фектуры ЮАО, в управе района Чертаново
Центральное с 17.07.12 г. по 24.07.12 г. прово-
дилась экспозиция, после окончания кото-
рой прошло собрание участников публичных
слушаний. На нем присутствовали 28 чело-
век, причем из них: правообладателей зе-
мельных участков — 0 человек, работающих
на территории района — 0 человек,
представителей органов власти — 0 человек.
Узнать об этом событии люди могли только
из объявления на сайте управы, т. к. никаких
объявлений на подъездах жилых домов никто
не видел. В местной прессе информация о
проведении публичных слушаний также от-
сутствовала. По результатам публичных слу-
шаний проект было решено одобрить, не-
смотря на то, что только 8 человек из 28 не
возражали против главных его особенно-
стей — ТПУ и скоростного трамвая.

Если бы на собрание пригласили жителей
дома № 1, корпус 1 по улице Красного Мая-
ка, рядом с которым планируется устроить
ТПУ, они обязательно высказали бы свое
мнение о том, насколько ухудшится их поло-
жение от размещения под окнами большого
количества паркующихся машин. Ведь это
единственный дом в районе, который не име-
ет не только благоустроенного двора, но даже
детской площадки, и главное его «достоя -

ние» — большой газон перед подъездами, на
котором все попытки нашего предприятия
установить «малые формы» не увенчались ус-
пехом — из-за массы различных коммуника-
ций, проложенных под землей.

Сотни человек готовы подписаться за со-
хранение ветеранской столовой (их коллек-
тивные обращения уже направлены в различ-
ные органы власти). А уж противников разме-
щения ТПУ взамен сельскохозяйственного
рынка у метро «Пражская», который был от-
крыт после реконструкции только 15 сентября
2012 года (почти через два месяца после пуб-
личных слушаний, на которых обсуждался его
снос!), может набраться несколько тысяч.
Ведь это последний рынок в Чертанове и его
окрестностях. При более активном обсужде-
нии проекта расширения улицы Красного
Маяка у жителей района может возникнуть
вопрос и о том, с какими далеко идущими пла-
нами 6-полосная магистраль заканчивается
прямо у входа в Битцевский лес. И, вообще,
насколько улучшит дорожную ситуацию на за-
груженной 8-ю автобусными маршрутами
улице Красного Маяка скоростной трамвай?

Вот так, по-тихому, был дан ход строитель-
ству магистрали, часть которой, безусловно,
актуальна для жителей Бирюлева Восточного
и Бирюлева Западного, а остальная часть —
еще неизвестно, насколько облегчит жизнь
населения Чертанова. Что касается нашего
предприятия, то в условиях такой межведом-
ственной несогласованности все наши соци-
альные программы в районе оказались под
угрозой приостановки. А ведь о дорожно-
строительных планах, уничтожающих все то,
что нами наработано годами, мы — одни из
первых — еще 9 месяцев назад должны были
быть проинформированы представителями
местной власти, с которой мы делаем общее
дело по социальной поддержке малоимущих.

В связи с вышеизложенным, учитывая не-
достаточную информированность населения
Чертанова об особенностях реконструкции
улично-дорожной сети: участок ул. Элеватор-
ная — ул. Подольских Курсантов — ул. Крас-
ного Маяка и отсутствие широкого обсужде-
ния этого проекта среди населения, обра-
щаюсь к Вам с просьбой, Сергей Семенович:
приостановить его реализацию на участке
улицы Красного Маяка от станции метро
«Пражская». Ведь главная составляющая под-
держки проектов Московского Правитель-
ства населением — это широкая гласность.

А. Н. ГАФАРОВ, 
генеральный директор фирм «Тебриз» 

и «Пе-На-1», руководитель Местной обще-
ственной организации содействия развитию

социальных программ района Чертаново
Центральное, депутат муниципального

 Собрания Чертаново Центральное 
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